



ENCORTO

NACIONALES

Positivo

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), a través de la Comisión Nacional de Acuicultura y Pesca (Conapesca), reportó un balance positivo en la producción del sector pesquero y acuícola en 2024. Con cifras preliminares de los avisos de arribo se contabilizó un volumen de producción de dos millones 33 mil 654 toneladas en los sectores pesquero y acuícola nacional al 30 de noviembre pasado.



Imagen

Crimen

El INM condenó el asesinato del agente federal de Migración adscrito a la Oficina Regional en Chihuahua, quien fue agredido por un grupo de personas extranjeras cuando solicitó sus documentos de identificación en el puesto de control Precos-Samalayuca. Mediante un operativo coordinado entre autoridades federales, estatales y municipales fueron detenidos Carlos "N", de nacionalidad colombiana, así como Ismael "N" y Carlos "N", ambos originarios de Venezuela, como presuntos responsables.

Oficiosa

El gobierno federal podrá aplicar la prisión preventiva oficiosa, es decir, sin juicio previo, por extorsión y diversas actividades relacionadas con drogas sintéticas como el fentanilo. Estos dos delitos se agregaron al catálogo de situaciones que ameritan esa modalidad de encarcelamiento con la reforma al artículo 19 de la Constitución que se publicó en la edición del último día de 2024 del *Diario Oficial* de la Federación, con los cambios aprobados por los Congresos federal y estatales en noviembre pasado.



Albano

LEGISLATIVAS

Retos para las empresas de la CDMX

El Congreso de la Ciudad de México, que preside la diputada **Martha Ávila Ventura**, de Morena, aprobó una serie de reformas a la Ley de Ingresos de nuestra capital para 2025. Dentro de ellas destaca la aprobación de un aumento de 3 a 4% en el impuesto sobre nóminas. Esta medida, que entró en vigor el pasado 1 de enero, representa un reto adicional que deberá sortear nuestra economía para alcanzar el crecimiento de 2 al 3% proyectado por la SHCP para este año.



Congreso de la Ciudad de México



Cuauhtémoc

A toda máquina...

El diputado **Ricardo Monreal** inicia el año aceitando la locomotora morenista. Para empezar, citó a sus correligionarios un día después de la celebración de los 100 días de gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum en el Zócalo capitalino. Será el lunes 13 de enero cuando los diputados guindas se reunirán para preparar la agenda legislativa del próximo periodo ordinario. Entre los temas prioritarios estarán las 20 iniciativas anunciadas por la presidenta en vísperas del Año Nuevo, entre ellas la controvertida reforma a la Ley del Infonavit y la que elimina la reelección.

Transparencia en construcción

En un esfuerzo por abandonar el sótano de las mediciones de transparencia en las legislaturas locales, el presidente de la Junta de Gobierno del Congreso de Hidalgo, Andrés Velázquez Vázquez, de Morena, anunció la instalación del Sistema Institucional de Archivos del Poder Legislativo y del Comité Colegiado de Transparencia para fortalecer la cultura de la transparencia y el acceso a la información pública. Aunque tardío, se trata de un avance importante que demuestra la voluntad de cerrar la brecha entre los discursos y los hechos, en favor de la transparencia.